

PRESSE-INFORMATION

Die Künstlerin Ursula van Wilgenburg stellt in der Evangelischen Akademie Loccum aus

Bis zum 31. Oktober 2024 sind die Gemälde von Ursula van Wilgenburg unter dem Titel „Zufall trifft Absicht“ in der Evangelischen Akademie Loccum ausgestellt.

Ursula van Wilgenburg, geboren 1959, lebt in Estorf bei Nienburg/Weser in Niedersachsen. Schon als Kind zeigte sie künstlerisches Talent, doch ihr Weg zur Kunst war nicht vorgezeichnet. Erst 2020, während des ersten Corona-Lockdowns, begann sie, sich intensiv mit dem Malen in Acryl zu beschäftigen. Besonders beeindruckt war sie von der Acrylic Pouring Technik, die sie autodidaktisch erlernte. Durch zahlreiche Versuche und beharrliches Üben erzielte sie schließlich bemerkenswerte Ergebnisse. Bereits im Oktober 2020 hatte sie die Möglichkeit, ihre Werke auf einem Kunsthandwerkermarkt in ihrem Heimatort zu präsentieren und stieß auf großes Interesse – elf Bilder fanden sofort ihre Käufer.

Seitdem ist Ursula van Wilgenburg regelmäßig auf Kunsthandwerksmärkten im Raum Nienburg bis Hannover vertreten. Sie verfeinert kontinuierlich ihre Fertigkeiten und erweitert ihr technisches Repertoire. Mit Hilfe von Airbrushpistolen, speziellen Pinseln, Masking Tape und weiteren Hilfsmitteln kreiert sie einzigartige Kunstwerke, bei denen der Zufall eine zentrale Rolle spielt. Dieser kreative Prozess, bei dem sie ihre ursprünglichen Ideen oft anpasst oder verwirft, fasziniert sie besonders, da das Endergebnis stets überraschend ist.

Die Technik des Acrylic Pourings stellt hohe Anforderungen an die Zusammensetzung und Konsistenz der Farben sowie die Dynamik der Handbewegungen. Mehrschichtige Bilder sind besonders herausfordernd, und der Trocknungsprozess birgt weitere Risiken wie Rissbildung oder unerwünschte Reaktionen der Farben. Trotzdem empfindet Ursula van Wilgenburg tiefe Zufriedenheit, wenn ein Bild nach vielen Tagen des Schaffens fertiggestellt ist. Ihre Werke sollen die Betrachter dazu einladen, Farben, Formen und Strukturen auf sich wirken – und der eigenen Fantasie freien Lauf zu lassen. Sie verfolgt keine politischen oder gesellschaftskritischen Botschaften, sondern möchte den Alltag der Betrachter kurz ausblenden und ihnen einen Moment der Ruhe und Inspiration schenken.

Die Ausstellung in den Räumlichkeiten der Evangelischen Akademie Loccum kann von Montag bis Samstag von 7:30 – 20:00 Uhr und am Sonntag von 08:00 Uhr bis 14:00 Uhr kostenfrei besichtigt werden. Adresse: Münchehäger Str. 6, 31547 Rehburg-Loccum.

Loccum, 16. September 2024

Zur Evangelischen Akademie Loccum

Die Evangelische Akademie Loccum ist eine Einrichtung der Evangelisch-lutherischen Landeskirche Hannovers. Sie gehört zu den ältesten unter den 16 evangelischen Akademien in Deutschland. Zu ihren jährlich etwa 80 Veranstaltungen kommen rund 5.000 Besucherinnen und Besucher. Weitere Informationen zur Akademie finden Sie hier: www.loccum.de

Florian Kühl, Leiter Presse- und Öffentlichkeitsarbeit Evangelische Akademie Loccum
Telefon: +49 5766 81 105, Mobil: +49 151 688 08 359, E-Mail: florian.kuehl@evlka.de